Año XXXVIII – n.º 2167 – D.L.: CR-91/1988 | Domingo, 15 de septiembre de 2024

# El 5 de octubre la catedral acogerá la ordenación de dos sacerdotes

Dos seminaristas de nuestro Seminario, Pedro Julián Delgado González y Gabriel Rojas Gutiérrez, fueron ordenados diáconos el pasado 13 de julio, y serán ordenados sacerdotes al mediodía del 5 de octubre en la catedral, en una celebración presidida por el obispo, don Gerardo Melgar.



Pedro Julián Delgado (izq.) y Gabriel Rojas (dcha.) junto al obispo, el pasado 13 de julio, cuando fueron ordenados diáconos

El pasado 13 de julio, el obispo, don Gerardo Melgar, ordenó como diáconos a dos seminaristas de nuestra diócesis. El próximo 5 de octubre, a las 12:00 h., la catedral acogerá la ordenación de estos dos jóvenes como sacerdotes.

Se trata de Pedro Julián Delgado González, natural de Ballesteros de Calatrava; y de Gabriel Rojas Gutiérrez, natural de El Torno.

Pedro Julián tiene 32 años. Comenzó sus estudios en el Seminario de Ciudad Real en 1.º de Bachillerato. Después de unos años de interrupción estudiando Administración y Finanzas, regresó al Seminario en 2016. Durante su formación, ha participado en la pastoral de Las Casas, en la comunidad de Bachillerato colaborando con el formador, en la parroquia de Santiago y en el Hospital de Ciudad Real, en Herencia y en Miguelturra. Este año, se ha estado formando de nuevo en la parroquia de la Inmaculada Concepción de Herencia.

Gabriel tiene 26 años. Comenzó a estudiar en el Seminario de Ciudad Real a los 12 años edad. En su formación pastoral, ha colaborado en varias parroquias: en Las Casas, en la parroquia de San Pedro y en el Hospital de Ciudad Real, en la parroquia de San Juan Bautista de Alcázar de San Juan y en la pastoral penitenciaria y pastoral de la salud de esta localidad. Después, pasó un año en Campo de Criptana. Este año, ha colaborado en Bolaños de Calatrava y Valenzuela de Calatrava.

# Ciudad Real acogió la II Copa Nacional de fútbol de Seminarios

El Seminario Diocesano de Ciudad Real organizó, entre el 2 y el 5 de septiembre, un torneo de fútbol para seminaristas, con la participación de casi medio centenar de jóvenes.



Foto de los seminaristas, junto al obispo, en la capilla mayor del Seminario, al término de la misa de clausura del torneo

Entre el 2 y el 5 de septiembre, el Seminario de Ciudad Real organizó la Copa Nacional de Seminarios, un torneo de fútbol sala cuya primera edición se celebró en Valencia en 2023. Los partidos tuvieron lugar en el pabellón Santa María de Ciudad Real.

En esta ocasión, participaron los seminarios de Burgos —que ganó el campeonato—, Ciudad Real y Zaragoza, así como algunos seminaristas de Toledo, Granada y Logroño. En total, casi cincuenta jóvenes seminaristas mayores que pasaron unos días de deporte, convivencia y oración.

Entre las actividades programadas, los futuros sacerdotes visitaron la catedral y el camarín de la Virgen del Prado. Además, en la segunda jornada, viajaron hasta 2

«Una apuesta muy interesante por tener el deporte como elemento común con la sociedad, con el mundo actual, para poder ofrecer el Evangelio» Almodóvar del Campo para conocer la casa natal de San Juan de Ávila y la Cueva de las Penitencias, donde el patrono del clero secular español discernió su vocación, tal y como ahora hacen estos jóvenes en sus respectivos seminarios.

En la noche del miércoles 4 de septiembre, después de disputar la final del torneo de fútbol, al grupo de seminaristas se le unieron decenas de jóvenes de las parroquias de Ciudad Real para rezar ante el Santísimo en la capilla mayor del Seminario.

En la oración, los dos diáconos que serán ordenados sacerdotes el próximo 5 de octubre, Gabriel Rojas Gutiérrez y Pedro Julián Delgado, ofrecieron su testimonio vocacional.

[Continúa en la página 6]

Domingo, 15 de septiembre de 2024

### Carta de nuestro Obispo

## Promoción de las vocaciones sacerdotales

no de los tres objetivos prioritarios que nos hemos propuesto diocesanamente para este curso es el de la «promoción de las vocaciones sacerdotales» en nuestra Diócesis de Ciudad

Existe una razón urgente y clara: cada día van disminuyendo el número de seminaristas en nuestro Seminario Diocesano, mientras que desde la Congregación del Clero y Seminarios, para su actualización de acuerdo con la Ratio institutionis sacerdotalis para los seminarios mayores, se nos pide que los seminarios deben tener un número mayor, y para ello tenemos como fecha tope el curso 2027. De no haber conseguido un número parecido, al menos, al que propone la Sagrada Congregación para el Clero y los Seminarios, nos veríamos obligados a unirnos a otros seminarios para lograrlo, desapareciendo como Seminario Diocesano de Ciudad Real.

De seguir con el número actual, ocho teólogos, o menos de los actuales, cuando se nos pide que en las dos etapas centrales de la formación sacerdotal el número ideal sería veinque si el número de los seminaristas no aumenta considerablemente, no podremos seguir teniendo seminario propio como diócesis.

La promoción de las vocaciones sacerdotales, como he repetido muchas veces, nos compete a todos y debe ser responsabilidad de todos y todos debemos sentirnos responsables de que haya o no haya seminaristas y futuros sacerdotes que atiendan nuestras comunidad parroquiales.

fe y todo lo que Dios nos puede estar pidiendo, pero



hay muchas familias cristianas que quieren sacerdotes a su lado, pero que sean los hijos de otras familias, no de la suva.

Hace unos años, tener un hijo sacerdote era una gran alegría para cualquier familia cristiana y una ben-

Los sacerdotes, desde la vivencia alegre y auténtica de su sacerdocio, deben ser un testimonio que anime a jóvenes a plantearse esa misma vocación

Las vocaciones sacerdotales y su promoción compete como necesidad prioritaria a las familias cristianas, a los sacerdotes y a las comunidades parroquiales y comunidades cristianas.

A. Compete a las familias cristianas: ante la posible vocación sacerdotal de un miembro de una famidición de Dios; hoy muchas familias cristianas o que se dicen cristianas consideran una desgracia que surja en su familia un hijo con vocación sacerdotal. Algo está fallando ahí, y tal vez tendremos todos que revisar la fe de nuestras familias, la valoración de la fe y la estima de la importancia de la tarea del sacerdote como animador de la fe de los demás.

La familia cristiana tiene algo muy importante que aportar en el cultivo y promoción de las vocaciones sacerdotales, animando a sus hijos a que se planteen esta vocación y disciernan si Dios los puede estar llamando por este camino y, si lo confirman, animándolos a responder positiva y generosamente por el camino del sacerdocio.

B. Otro colectivo que tiene mucho

Los sacerdotes, desde la vivencia alegre y auténtica de su sacerdocio, deben ser un testimonio que anime a jóvenes a plantearse esa

que aportar y debe hacerlo para que haya jóvenes que se planteen la vocación son los sacerdotes que actualmente son los animadores de la fe en

para que lo siga y pueda prepararse para ser sacerdote después de unos las comunidades. años de estudios en el Seminario. Todas las familias auténticamente cristianas quieren tener

### Todas las familias auténticamente cristianas quieren tener sacerdotes que animen a sus comunidades

ticuatro, deberíamos unirnos a otros seminarios de otras diócesis para poder formar en ellos a los seminaristas y futuros sacerdotes.

Han sido muchas las veces que en este medio, Con Vosotros, he escrito y he llamado la atención a toda la diócesis sobre este tema, que es de crucial importancia, para que pueda seguir habiendo sacerdotes en nuestra diócesis que puedan seguir animando la fe de nuestras comunidades cristianas, pero ahora lo hago con la urgencia de lia cristiana, ésta debe manifestar su gozo ante la llamada de Dios a un miembro de la misma para ser sacerdote, y apoyarlo y animar a ese hijo o miembro de la misma para que se lo plantee en serio y discierna si de verdad lo llama Dios por ese camino,

sacerdotes que animen a sus comunidades, sus grupos apostólicos, su

[Continúa en la página siguiente]

 $CV_{\bot}$ Domingo, 15 de septiembre de 2024

[Viene de la página 3]

misma vocación sacerdotal, motivados por el testimonio de la vivencia alegre del ministerio sacerdotal que ven en ellos. El testimonio de una vida sacerdotal de entrega y generosidad vivida con alegría es y debe ser un elemento fundamental que anime a jóvenes a seguir su mismo camino, convencidos desde dicho testimonio de que también ellos pueden ser felices si Dios los llama al sacerdocio, y que pueden llenar su vida con la entrega Dios y estando al servicio de la fe.

Este testimonio solo podemos ofrecerlo a los jóvenes si realmente vivimos nuestro sacerdocio con generosidad, entrega y alegría y, por lo mismo, debemos revisar nuestra vida para lograrlo.

Los sacerdotes, además del testimonio, deben hacer la oferta y el planteamiento positivo a determinados jóvenes de familias y parroquias para que se planteen y respondan a la llamada de Dios al sacerdocio y, si descubren que Dios los llama, responder generosamente a su llamada.

C. Otro colectivo que tiene mucho que aportar, para animar a jóvenes a plantearse su vocación sacerdotal es la comunidad cristiana, la parroquia entera, que debe hacerlo rezando al dueño de la mies para que envíe obreros a su mies, y valorando la tarea que hacen los



Ordenación de dos seminaristas como diáconos, el pasado 13 de julio

sacerdotes en su entrega para animar la fe de los demás.

No animamos a nadie a plantearse la vocación sacerdotal si solo nos acordamos de los sacerdotes para criticarlos hablando mál de ellos, juzgándolos y criticando sus posibles defectos. Sí animaremos a otros si rezamos por ellos y por las vocaciones sacerdotales, si somos capaces de valorar su generosidad, su tarea en la animación de la fe y si los consideramos personas muy necesarias para Obustro de O. M que todos podamos ser verdaderos discípulos de Cristo.

Si todos rezamos y pedimos al dueño de la mies que envíe obreros a su mies y cumplimos nuestra tarea en la promoción de las vocaciones, seguro que seguirá habiendo sacerdotes en nuestras parroquias y en nuestra comunidades que trabajen para ayudar a todos a contar con Dios en nuestra vida y vivir mejor todos nuestra fe.

# Treinta ediciones de la escuela misionera de verano

El pasado agosto, se celebró la trigésima edición de la escuela misionera, organizada por la Delegación Diocesana de Misiones.

Tuvo lugar, del 14 al 18 de agosto, en Reina de los Ángeles (Daimiel), con la participación de más de veinticinco personas con inquietud evangelizadora y misionera.

El tema que se trató en las jornadas fue La oración y la misión. La reflexión se orientó sobre la vida de ocho santos misioneros. El encargado de la ponencia principal fue Jaime López Peñalba, de la Universidad Eclesiástica de San Dámaso.

Los participantes escucharon varios testimonios misioneros, como los de Feliciano, María Jesús y Dori, que compartieron su experiencia misionera en Ruanda. Manuel Gallego, misionero en Burkina Faso, Tomás García, misionero en República Dominica, hablaron de sus misiones.



Participantes en la escuela del pasado agosto

## El miércoles se abre el periodo de matriculación en el Instituto de Teología

El periodo de matriculación en el Instituto de Teología será del 18 al 20 y del 23 al 26 de septiembre de 2024 en la secretaría del Instituto (edificio del Seminario Diocesano),

de 17:30 a 20:30 h.

Desde que abrió sus puertas, el Instituto de Teología «Beato Narciso Estenaga ha ofrecido la posibilidad a los cristianos de la diócesis para que profundicen en la fe gracias a una oferta académica que facilita la conciliación con el trabajo o con otros estudios.

Si la formación es necesaria para responder a los retos que nuestro tiempo presenta a la comprensión de nuestra fe y al trabajo evangelizador, son necesarios también los medios adecuados: tiempo, lecturas, fidelidad, el hábito de preguntarse y de dialogar. Esto lo permite la teología.

Además, la oración y el conocimiento personal del Señor se ven fortalecidos con el conocimiento de la Biblia y la fe de la Iglesia. Lo mismo puede decirse del compromiso cristiano: una formación teológica sólida ayuda a discernir el compromiso y a valorar los esfuerzos que hay que realizar.

La teología no se limita a estudiar autores de la antigüedad: requiere también conocer nuestra forma de pensar, nuestra situación en la sociedad actual, los retos y las oportunidades de la Iglesia.

Los cursos del Instituto de Teología son de dos tipos. Por una parte, los estudios oficiales de Ciencias Religiosas, que permiten obtener un título universitario con reconocimiento civil. Se trata de cursar las principales materias de la teología a un nivel accesible. Al seguir una metodología a distancia, se permite una gran adaptación al ritmo familiar, laboral o social de cada estudiante. Estos cursos tienen tutorías todos los jueves por la tarde. Ya hay más de cincuenta personas de la diócesis que han obtenido el título oficial en Ciencias Religiosas.

Por otra parte, para las personas que no tienen los requisitos académicos de los estudios universitarios, o que ahora no pueden realizarlos, el Instituto ofrece un Curso Básico



de Teología, que consiste en asistir durante tres años a tres lecciones los miércoles por la tarde: una de Teología, otra de Biblia y otra de Historia de la Iglesia. Al final, se obtiene un diploma que acredita haber asistido a más de 225 horas de clases de teología, que ofrecen una visión general de algunas cuestiones importantes para los cristianos de hoy. Quienes han hecho este curso, pueden realizar después otros cursos de profundización, que amplían algunos temas ya estudiados. Estos

cursos, especialmente para los que viven en los pueblos más lejanos a Ciudad Real, pueden seguirse por videoconferencia.

Para matricularse en cualquiera de estos cursos, la Secretaría del Instituto de Teología estará abierta del 18 al 20 y del 23 al 26 de septiembre, de 17:30 a 20:30 h., en el Seminario Diocesano. También se puede acudir en esa fecha a recibir más información, o escribir al correo secretaria@beatoestenaga.es o llamar al teléfono 926 22 81 01.

#### [Viene de la página 2]

Para concluir el encuentro, el jueves 5 de septiembre, el obispo, don Gerardo Melgar, presidió la misa de clausura en la capilla mayor del Seminario, donde se reunieron todos los seminaristas, junto a los formadores y rectores.

Don Gerardo animó a todos los seminaristas a continuar con el discernimiento vocacional, en el que se da un «signo milagroso» porque, dijo, «toda nuestra vida es un verdadero milagro de Dios» y «no seríamos lo que somos si no fuera por el Señor, que es el que nos va modelando para que respondamos con generosidad. Nadie es sacerdote porque se lo merezca, nadie merece ser sacerdote. Jesús llamó a los que quiso».

Una vez que se produce la llamada vocacional, Dios pide a todos un cambio radical de vida, una conversión que los lleve a ser «pescadores de hombres [...], auténticos evangelizadores que ayuden con la palabra y el testimonio a conocer a Cristo y su mensaje, conociéndolo y amándolo».

Pero esta llamada y misión, explicó el obispo, no se produce sin la ayuda de Dios, sino que Cristo, «aunque nos pida que dejemos todo lo que sea para seguirlo, Él también nos va a ayudar a conseguirlo».

«Os deseo a todos que seamos capaces de hacer presente a Cristo con nuestra vida, con nuestro ejemplo, con nuestro testimonio y también con nuestra palabra, para



El grupo de seminaristas en el pabellón Santa María al final del torneo, que ganó el Seminario de Burgos

2

«En el fútbol tienes que entrenar al máximo si quieres ganar. Eso es lo que nosotros tenemos que hacer en nuestra vida cristiana, entregarnos al máximo y dar nuestra vida»

que, otros, a través de nosotros, puedan amarlo, puedan conocerlo y puedan entregarse», concluyó.

Algunos de los seminaristas de Ciudad Real durante el torneo

Una vez termino la misa, acabó la II Copa Nacional de Seminarios, un torneo de fútbol con vocación de continuidad y de reunir cada año a más seminarios españoles.

#### Vocaciones «en equipo»

Juan Sánchez Marín, seminarista de Ciudad Real y uno de los encargados de la organización del torneo, valora el deporte en equipo del encuentro: «Nos ayuda muchísimo a saber que uno solo con el balón no hace nada, que necesita de los otros. Y eso es lo que también nos enseñan en el seminario, que el día de mañana, si el Señor nos llama a ser sacerdotes, pues tenemos que trabajar de manera conjunta». Además, el ejemplo del deporte le sirve Sánchez Marín para hablar de la vida cristiana: «En el fútbol tienes que entrenar al máximo si quieres ganar. Y eso es lo que nosotros también tenemos que hacer en nuestra vida cristiana, entregarnos al máximo y dar nuestra vida por ello».

Por su parte, el rector del Seminario de Ciudad Real, Juan Serna, explica que lo más positivo de estos encuentros es «la convivencia que crean los seminaristas de distintos seminarios en estos días. Rezan juntos, comparten experiencias y se animan mutuamente. Para eso es para lo que hacemos este este encuentro». Además, dijo, la vocación es «vivir a tope el juego de la vida [...]. A través de los valores que se viven en el deporte, aprendemos también a vivir la vocación cristiana y la vocación sacerdotal, poniendo todo en juego».

Lucas Barsch, seminarista de Zaragoza, valora el conocimiento entre seminaristas en estos encuen-

2

«A través de los valores que se viven en el deporte, aprendemos a vivir la vocación cristiana y la vocación sacerdotal, poniendo todo en juego»

tros: «El fútbol es una excusa, lo mejor es la posibilidad de compartir con otros seminaristas de otros lugares. Es un buen apostolado de amistad y de fraternidad entre seminaristas».

También Javier Pérez Illera, rector del Seminario de Burgos, explica que estos encuentros son «una excusa para para encontrarnos, para compartir, porque al final los seminaristas tienen una misma vocación y aquí la pueden compartir, no solo con su grupo del seminario, sino con otros seminaristas, esto les hace mucho bien».

Durante los días del torneo, estuvo presente Florentino Pérez Vaquero, director del Secretariado de la Subcomisión Episcopal para Seminarios de la Conferencia Episcopal Española, que valora el encuentro como «una apuesta muy interesante por tener el deporte como elemento común con la sociedad, con el mundo actual, para poder ofrecer el Evangelio» Además, subraya que el deporte y el sacerdocio tienen muchos puntos en común, «a través de la entrega que se tiene que dedicar a su propio equipo, a través del sacrificio, del esfuerzo, del trabajo en equipo». Precisamente sobre el juego en equipo, el sacerdote se refirió a la sinodalidad, «que la podemos traducir como comunión o jugar en equipo, aprender a convivir con otras personas, con otras vocaciones de la Iglesia con las que compartimos la misma misión que es anunciar la alegría del Evangelio de Jesús».



Momento de uno de los partidos en el pabellón Santa María



Los seminaristas en Almodóvar del Campo, junto a la imagen del patrón del clero español, san Juan de Ávila



El miércoles 4 de septiembre, por la noche, se celebró una vigilia de oración con jóvenes en el Seminario



El próximo sábado, a las 11:30 h., se celebrará en la catedral la misa de envió de los profesores y maestros de Religión de nuestra diócesis.

En la eucaristía, el obispo, don Gerardo Melgar, entrega la *missio* a los profesores y maestros.

En la provincia de Ciudad Real hay más de 250 profesores de Religión Católica para más del 70 % del total del alumnado que elige voluntariamente cursar esta asignatura.



Marcos 8, 27 - 35: Jesús les preguntó a los discípulos sobre qué decía la gente de él, también les preguntó sobre lo que pensaban ellos. Pedro le contestó: Tú eres el Cristo.

Comentario: Quién es Jesús. No se trata de estudiar el concepto de Jesús, sino conocer, después aceptar, y finalmente seguir a la persona de Jesús.

Para la celebración Por Enrique José Torres López

### XXIV Domingo del Tiempo Ordinario (ciclo B)

### **Moniciones**

- ENTRADA. Como cada domingo, nos acercamos a la eucaristía, sentimos la llamada que Jesús nos hace para encontrarnos con él. Hoy celebramos la jornada mundial del turismo, y pedimos a Dios que siempre se haga de manera responsable.
- 1.ª LECTURA (Is 50, 5 9a). Dios nos habla todos los días, permitamos que nos abra los oídos para escucharlo y nos dé la fuerza y valentía para no escondernos ante los demás.
- 2.ª LECTURA (Sant 2, 14 18). Santiago nos relata cómo únicamente la fe, o las obras por separado, no nos acercan a Dios, sin embargo, la fe en Jesucristo debe llevarnos a dar fruto en esas obras que el mundo necesita.
- EVANGELIO (Mc 8, 27 35). Jesús pregunta de manera individual: ¿Quién dices que soy yo? La respuesta que demos debe llegar desde un profundo conocimiento de Jesús, de saber negarnos a nosotros mismos y abrazar nuestra cruz.
- **DESPEDIDA.** Que el alimento recibido en esta eucaristía nos dé la fortaleza para hacer crecer tu Reino en nuestra vida. La Virgen María, en su advocación de los Dolores, guie nuestros pasos.

### Oración de los fieles

- **S.** A Dios, nuestro Padre, presentamos confiadamente nuestra oración:
- Para que la Iglesia encuentre los caminos para llevar a Dios a todos los hombres. Roguemos al Señor.
- Por los que gobiernan los pueblos: que hagan de la paz y la solidaridad su mejor bandera. Roguemos al Señor.
- Por los enfermos, los pobres y los que tienen que dejar sus tierras: que encuentren consuelo en el Señor y ayuda en todos los que tienen cerca. Roguemos al Señor.
- Por nuestra comunidad: que sepamos integrarnos y participar en cada una de las actividades que se preparan para el nuevo curso. Roguemos al Señor.
- En el día de la Jornada Mundial del Turismo, pedimos para que todo turismo que se realice sea conforme a las necesidades de quien lo realiza, pero respetando a los que lo reciben. Roguemos al Señor.
- S. Te lo pedimos, por Jesucristo Nuestro Señor.

#### Cantos

Entrada: Oh, Señor, envía tu Espíritu (CLN/252) Salmo R.: Caminaré en presencia del Señor en el país de los vivos (LS) Ofrendas: Te ofrecemos, Señor (CLN/H2) Comunión: Con vosotros está (CLN/723) Despedida: Mi alma glorifica al Señor (CLN/321)

#### Salterio y Lecturas bíblicas para la semana

IV Semana del Salterio. Lunes 1Cor 11, 17 – 26.33 • Lc 7, 1 – 10 Martes 1Cor 12, 12 – 14.27 – 31a • Lc 7, 11 – 17 Miércoles 1Cor 12, 31 – 13, 13 • Lc 7, 31 – 35 Jueves 1Cor 15, 1 – 11 • Lc 7, 36 – 50 Viernes 1Cor 15, 12 – 20 • Lc 8, 1 – 3 Sábado Ef 4, 1 – 7.11 – 13 • Mt 9, 9 – 13